

qui formeraient un assez beau volume, sont également heureux. Ces vers sont écrits en latin, ou, comme il arrive quelquefois, dans sa langue maternelle.

Il est un point dans le Saint-Père qui a été trop obscurci par les passions et les préjugés politiques : c'est son patriotisme. En véritable Italien, Léon XIII désire ardemment et sincèrement la gloire de sa patrie et soupire après le retour de ces liens de loyauté qui, dernièrement encore, l'unissaient au Saint-Siège.

#### DANS SON AGE AVANCÉ

La sagesse et la prévoyance du Saint-Père, dans ces dernières années, ne se sont jamais montrées plus pleinement que dans son dédain, toujours croissant, pour les phases passagères de la politique et dans l'intérêt toujours plus grand qu'il prend dans les problèmes sociaux, de morale ou d'éducation, que le vingtième siècle peut avoir à résoudre et à combattre.

Aux Etats-Unis cet intérêt a pris une expression pratique par l'approbation et l'encouragement donné à l'Université catholique de Washington, dans sa digne et charitable attitude vis-à-vis de contendants, et dans la part personnelle qu'il a prise dans la direction spirituelle du catholicisme en Amérique.

C'est sous son patronage immédiat que l'Université de Washington a été instituée et a atteint la grande importance qu'elle a actuellement. Depuis sa fondation, le Saint-Père l'a eue toujours présente à son esprit, et il peut se faire qu'elle reçoive bientôt de nouvelles preuves de la sollicitude du Pontife.

La bienveillante attention que le Saint-Père porte au développement de la foi catholique en Amérique — attention que nos archevêques ont pu constater dans leurs visites à Rome, a rempli le cœur de ces derniers de reconnaissance et d'affection pour le Vénéré Pontife.

Le jour où on regardait avec anxiété l'Eglise catholique aux Etats-Unis, est déjà loin. Elle sort de l'état de tutelle et par la miséricorde de Dieu elle a grandi et s'est fortifiée.

Les papes peuvent désirer de ne pas faire de la politique, il n'en sont pas moins de grands facteurs dans les mouvements politiques du monde. Les triomphes du Saint-Siège sur ce champ, comme sur celui de la foi et de la morale, ont été remarquables depuis l'avènement de Léon XIII sur la Chaire de saint Pierre.

On les  
le dévouem  
d'Etat.

Comme d  
pas de taille  
Pontife.

C'est à la  
conciliation de  
qui divisaie  
aussi la rep  
vu se fortif  
vir une voi  
Saint-Siège,  
Arbitre et le

L'ascétism  
tions de la v  
gable énergi

On pourr  
actions de l'  
tions de mo  
et mainte fo  
trouvé le me  
des recher

(So

Le Pape a  
Palestrina. M  
musique du

Les soins  
bien peu de  
sède admira  
rateurs cont  
nement des s

Malgré ses  
intellectuelle  
zèle ont cons